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КУДА ПОДУЕТ 
ВЕТЕР ПЕРЕМЕН?

Л
История противостояния админис

трации и населения маленького город- 
g, расположенного в географическом 

нтре России, может стать примером 
Для других городов и даже регионов - 
такова главная тема пятого номера га
зеты «Голос Мегиона», выпуск которой 
посвящен прошедшему Дню незави
симости России.

Обстановка, сложившаяся в Меги- 
оне, характерна для страны в целом. 
Отношения, существующие между 
обществом и властью, себя исчерпа
ли. Мы больше не хотим жить по-ста
рому, адм инистрация по-старом у 
больше не может управлять -  два 
признака общ ественного кризиса, 
описанные еще классиками м арк
сизма-ленинизма, налицо. Обстоя
тельства сложились так, что особен
но явно они проявились именно в на
шем городе.

В начале нового тысячелетия рос
сияне оказались на распутье. Выбор 
невелик. Либо мы решительно, чув
ствуя личную ответственность, отста
иваем перед власть имущими свое 
право жить в условиях свободы и де
мократии, и в этом случае делаем уве

чный шаг вперед, ориентируясь на 
щечеловеческие ценности. Либо 

втягиваем голову в плечи и скатываем
ся к существованию в отвратительной 
среде, где правят волчьи законы. Тре
тьего не дано, потому что закон приро
ды неумолим: там, где нет развития, 
деградация неизбежна.

Определиться с этим выбором се
годня должен каждый. Иначе мы рис
куем безнадежно опоздать, упустив 
последню ю  возм ож ность вернуть 
родной стране былое величие.

Важно помнить, что старое, отжив
шее, всегда с трудом уступает доро
гу новому. Новое, закаливш ись в 
борьбе, толкает жизнь вперед. По
этому любой кризис несет в себе 
мощное созидательное начало.

М ногочисленны е пророчества 
свидетельствуют: Россия возродит
ся. И не просто возродится, а станет 
духовным центром мира. А начинает
ся этот процесс сегодня, в душе каж
дого отдельно взятого человека. Кто 
я? Зачем живу? Чего хочу? Как мне 
достичь желаемого? Задайте себе 
эти вопросы и попробуйте честно от
ветить на них. Вполне возможно, что 
это станет для вас первым шагом в 
новую жизнь.

Говорят, что ветер перемен наду
вает паруса желаний. Чего мы хотим, 
к чему искренне и всей душой стре
мится -  то в результате и получим. 
Главное -  ничего не бояться, не же
лать плохого окружающим и верить в 
то, что все достижимо.

О ксана Ш естакова, 
член Сою за журналистов России
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ЭТО СТРАШНОЕ СЛОВО « П Р И Д У Р Ь »
«ПИАР»

Координационный 
совет председателей 
общественных орга 
низаций принимает 
решения путем голо
сования. При этом 
предполагается, что 
каждый председа
тель, голосуя, выра
жает мнение боль
шинства членов своей 
организации.

По сложившейся традиции учитывает
ся только количество голосов, поданных 
«за», «против», «воздержался». В прото
коле заседания не отражается, кто и как 
голосовал. То есть рядовые члены орга
низаций, при желании, не смогут ознако
миться с позициями своих лидеров.

Председатель генсовета «Народного 
контроля» Олег Шадский предложил вве
сти для членов координационного сове
та поименное голосование. Категоричес
ки против выступил председатель проф
союзной организации ОАО «Славнефть- 
Мегионнефтегаз» Петр Лещик.

- Это же будет пиар! -  возмутился он.
Услышав «страшное» слово «пиар», 

большинство участников собрания про
голосовало против предложения о по
именном голосовании. И то верно, зачем 
он нужен, этот пиар? Родная безответ
ственность куда привычнее.

ЦЕНОЙ в 13 миллионов
Второго июня мэр г. Мегиона Анатолий Чепайкин подписал распоряжение о ликвидации муниципального учреж 

дения «Централизованная система социальной адаптации подростков и юношества (ЦССАПЮ) «Калейдоскоп».

Поводом для принятия этого 
решения стало коллективное 
обращение педагогов «Калей
доскопа» об отказе работать по 
авторскому проекту Николенко 
ТЕ. Письмо, адресованное в 
первую очередь Анатолию Че- 
пайкину, они направили также 
его заместителю Елене Тюляе- 
вой, Губернатору ХМАО Алек
сандру Филипенко, в Думу г. Ме
гиона и в Департамент науки и 
образования ХМАО.

От наших читателей часто 
приходится слышать, что мэр 
на письменные послания особо 
не реагирует. Но здесь реакция 
была молниеносной.

Почему же так круто? Тем 
более, что авторы письма не 
просили ликвидировать их 
учреждение. Напротив, они 
настроены работать, прино
сить пользу городу, обеспе
чивая м егионской детворе 
интересный и полезный до 
суг. Но заниматься этим хоте

ли бы под руководством ди
ректора Андрея Мухина, кото
рый из-за конфликта со сво
им замом -  Татьяной Нико
ленко - вынужден был напи
сать заявление об уходе. 
Именно это обстоятельство и 
переполнило чашу терпения 
коллектива.

«Так уж получается, что, если 
мы откладываем проблему в 
долгий ящик и не хотим ее ре
шать в данную минуту, пробле
ма никуда не пропадает. Напро
тив, она разрастается, мешает 
нам жить и обрастает еще боль
шими проблемами. Имя этой 
проблемы -  Николенко Т.Е.», - 
говорится в письме.

Немного истории. Учрежде
ние с труднопроизносимой аб
бревиатурой было создано 
шесть лет назад для реализации 
педагогического проекта г-жи 
Николенко. Как следует из пись
ма, «проект себя не оправдал», 
коллектив считает его набором

«умных фраз из различной пе
дагогической литературы».

В письме сообщается: «Уч
реждение нужно Николенко Т.Е. 
только для удовлетворения ее 
личных амбиций. В течение 2004 
года на общих собраниях трудо
вого коллектива она неоднократ
но заявляла, что в России нет че
ловека, чья придурь стоит 13 млн. 
рублей в год». Тринадцать милли
онов! - именно такой «кусок бюд
жетного пирога» был отрезан для 
«Калейдоскопа» в прошлом году. 
Впрочем, через год «придурь» 
стала еще дороже. В бюджете 
2005 г. на финансирование этого 
учреждения предусмотрено 15,6 
млн. руб. Учреждения, в котором, 
поданным на 19 мая 2005 г., чис
лился всего 91 ребенок!

Возникает вполне резонный 
вопрос: на что были потрачены 
деньги? Найти ответ на него 
предстоит компетентным орга
нам. Депутаты, обсудив обра
щение работников «Калейдос

копа» на комиссии по соци
альным вопросам, решили пере
дать его в прокуратуру и Управле
ние по борьбе с экономическими 
преступлениями.

Этим же вопросом (о судьбе 
финансов) должна заинтересо
ваться и ликвидационная комис
сия, созданная мэром. Посколь
ку в состав комиссии вошел ди
ректор «Муниципального инфор
мационного канала» Александр 
Ломачинский, есть надежда, что 
муниципальные СМИ донесут до 
горожан всю правду о «Калей
доскопе». Хотя, скорее всего, 
«членство» г-на Ломачинского 
обусловлено тем, что бюджет и 
прошлого, и текущего года ут
верждался Думой третьего созы
ва, которая, как известно, рабо
тала под его руководством.

И еще. Возглавляет ликвида
ционную комиссию хорошая зна
комая Николенко - директор пер
вой школы Марина Дранко.

Мария Петрова

АБ-12. Фотофакт

ОТРЕЗАЛИ И ЗАБЫЛИ
Обитатели жилгородка «Автобаза-12» оказались заложниками 

благоустройства Мегиона.
После отсыпки обновляемого 

проспекта Победы на въезде в 
жилгородок образовалось боль
шое озеро, преодолеть которое 
можно только вплавь. Из-за того, 
что проезда нет, «Скорая по
мощь», службы такси вызовы в 
АБ-12 не принимают, а транспор
тные средства жителей поселка 
стоят в бездействии.

Люди измучились. Завалили 
жалобами ЖЭУ, но им отвечают 
одно и то же: «Для решения вашей 
проблемы нет средств».

Перед выборами мэра господа 
Чепайкин и Вольман обещали все 
исправить. Но обещание не выпол
нили. А сейчас уже и обещать пе
рестали. 160 человек, отрезанных 
от города, спрашивают в отчаянии: 
неужели про нас совсем забыли?

Наталья Ф илиппова

В МЕГИОН «ПРИЛЕТЕЛА» ГАГАРА Достижен|%
С 31 мая по 4 июня 2005 года в Ханты-Мансийске проходил IX Международный экологический телеви

зионный фестиваль «Спасти и сохранить». В числе победителей фестиваля -  наши земляки Резеда Гима- 
това и Александр Меленик.

Приветствуя участников, гостей и организаторов, 
губернатор Ханты-Мансийского автонономного окру
га -  Югры А.В. Филипенко сказал: «... фестиваль 
объединяет неравнодушных, талантливых, деятель
ных людей, понимающих серьезность и важность 
проблем экологической безопасности, способных 
через свое творчество выразить идею сохранения 
гармонии окружающего мира. Дух и цели телевизи
онного фестиваля «Спасти и сохранить» соответству
ют не только национальным интересам, но и между
народным приоритетам в данной области».

На суд жюри фестиваля участники из девяти стран 
представили 150 телевизионных работ разных жанров.
Среди них и телевизионный фильм «Быть свободным, 
как Лес» мегионской телепрограммы «Северяне». В но
минации «Фильм -  портрет» работа Резеды Гиматовой 
и Александра Меленика заняла первое место!

Теперь и у нас в Мегионе есть главный приз фе
стиваля -  статуэтка Гагары, птицы, которая, по пре
даниям коренных жителей Югры, сотворила нашу 
Землю. Мы поздравляем Резеду и Александра с по
бедой и желаем успехов в творчестве и в жизни!

Оксана Ш естакова

К барьеру Процесс пошел

Т Р Е Б У Е М ,  Ч Т О Б  И З В И Н И Л И С Ь
10 мая в газете «Мегионские новости» был опубликован отчет о заседании 

координационного совета общественных организаций. Председатель собрания 
Лидия Жилина ознакомила собравшихся с результатами психологического ана
лиза предвыборных агитационных материалов, выпущенных во время избира
тельной кампании в г. Мегионе. Анализ проводила некая фирма психологичес
ких услуг «Фрейм». Г-жа Жилина сообщила, а «Мегионские новости» растира
жировали информацию о том, что протестное голосование вызвано эмоциональ
ным воздействием на молодежь и пенсионеров, т.е. «людей с неокрепшей или 
ослабленной психикой». Это утверждение, а также ряд других голословных те
зисов возмутили горожан.

Читатели «Мегионских 
новостей» попытались до
биться у автора материала и 
редакции газеты более внят
ного разъяснения туманных 
намеков. Однако безуспеш
но. Ни устных, ни письмен
ных доказательств досто
верности приведенных оце
нок так и не последовало.

10 июня, то есть месяц 
спустя после скандальной 
публикации, в редакцию га
зеты «Голос Мегиона» по
ступило письмо. Авторы 
письма -  пенсионеры (под 
текстом письма 35 подпи
сей) попросили обнародо
вать их позицию.

Возмущаясь намеками на 
«ослабленную психику», по
жилые мегионцы объясняют 
истинные причины протест
ного голосования:

«Мы, протестные жители 
Мегиона, прекрасно по
мним обещания мэра Че-

пайкина А.П. и особенно его 
книгу «С душою к людям». 
Помним его прекрасные 
слова: «Говорят, что уровень 
культуры в стране опреде
ляется тем, как в этой стра
не относятся к детям и ста
рикам. Наша страна сейчас 
перед ними в большом дол
гу: старики и дети, по сути, 
оставлены со своими про
блемами на произвол судь
бы. Терпеть такое положе
ние мы не можем и не долж
ны. То, что нами сделано, о 
чем мы вам рассказываем в 
этой брошюре, это только 
первый шаг на том пути, це
лью которого является дос
тойная жизнь для каждого». 
Под этими словами, Анато
лий Петрович, Ваша под
пись. И вот что мы имеем за 
9 лет Вашего правления. 
Доплата к пенсиям в разме
ре 150 руб. в месяц, уста
новленная распоряжением

№12 от 11 января 2000 г., 
выплачивалась всего два 
месяца. Затем о нашей до
стойной жизни забыли. Мы 
до сих пор живем в балках и 
гнилых деревяшках, как 
аборигены в резервациях. В 
неблагоустроенном жилье, 
с малыми пенсиями и малы
ми зарплатами, а цены стре
мительно растут с каждым 
днем. Мы, пенсионеры, пре
доставлены сами себе. Как 
жить и как выживать?

Молодежь не имеет воз
можности получить образо
вание, т.к. высока плата за 
обучение, а также нет для них 
рабочих мест. Молодежь бро
шена в подъезды и наркома
нию, которая пышно процве
тает в нашем городе. Кладби
ще захоронено за 9 лет моло
дежью.

Так почему же мы долж
ны были за Вас голосовать, 
Анатолий Петрович?»

В заключение авторы 
письма настаивают, чтобы за 
публичное оскорбление, про
звучавшее из уст Л.Ф. Жили
ной и подхваченное «Мегион- 
скими новостями», перед 
ними так же публично извини
лись. В противном случае они 
намерены обратиться в суд.

Но это еще не все. Пенси
онеры выражают свой про
тест и против решения, при
нятого в тот день Координа
ционным советом. Совет, 
впечатлившийся выступле
нием Лидии Фроловны, ре
шил ходатайствовать перед 
Думой и губернатором ХМАО 
о назначении повторных вы
боров в Мегионе не ранее, 
чем через год, а также высту
пить с инициативой об отме
не выборов главы местного 
самоуправления с последу
ющим назначением главы го
рода губернатором по согла
сованию с Думой муници
пального образования.

«Мы против назначения 
мэра нашего города губер
натором, против повторных 
выборов через год. Беспра
вие, унижения и оскорбле
ния мы не должны терпеть 
еще год. Выборы должны 
пройти согласно закону», - 
заявляют авторы письма.

Илья Александров

ЛУЧ НАДЕЖДЫ  
ДЛЯ КЛИЕНТОВ ЗСТСК

В первом номере газеты «Голос Мегиона», в статье 
«ЗСТСК -  долги вместо страховки?» мы сообщали о не
выполнении Западно-Сибирской транспортной страхо
вой компанией своих обязательств перед клиентами и 
предлагали пострадавшим руководство к действию.

С тех пор ситуация несколько изменилась. Обязатель
ства компании, лишенной лицензии на страхование «ав
тогражданки», взял на себя Российский Союз Автострахов
щиков. Заявления по полисам обязательного страхования 
автогражданской ответственности бывших клиентов 
ЗСТСК принимает страховая компания «Ресо-Гарантия». В 
Мегионе ее офис расположен по адресу: ул. Кузьмина, 43.

Мария Петрова

Предлагаю

ДАВАЙТЕ ЖИТЬ... ЧИСТО
Ежедневно я вижу множество людей, в основном 

женщин, экипированных в спецодежду ЖКУ, собираю
щих мусор в полиэтиленовые мешки. И все-таки в го
роде грязно. И не мудрено. Целая армия дворников не 
сможет содержать город в чистоте, пока мы, жители, 
сами не побеспокоимся об этом.

Каждому приятно жить в красивом и чистом городе. Но 
почему же мы бросаем мусор мимо урн? Почему выгули
ваем собак на пришкольных участках, территориях детс
ких садов и больниц, позволяем своим питомцам бегать 
по газонам и всюду оставлять «следы»? В некоторых го
родах владельцы собак, отправляясь на прогулку с четве
роногим другом, обязаны надеть собаке намордник, при
цепить поводок, а также взять с собой совок и пакет. Пред
лагаю ввести такой порядок и в Мегионе!

Г.Я. Салин, пенсионер
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АЛЕКСАНДР КУЗЬМИН: От первого лица

«ЧТОБЫ ВОЗРОДИТЬ РОССИЮ, НАДО 
КАЖДОМУ РОССИЯНИНУ ВОЗРОДИТЬ СЕБЯ»

12 июня 1 9 9 0  года первый съезд народных депутатов РСФСР принял декларацию  о 
государственном суверенитете России. В этом году Россия отм ечает 15 лет независи
мости. Насколько мы продвинулись в строительстве дем ократического , граж данского  
общ ества за прош едш ие годы? Об этом - интервью с Александром Кузьминым.

щ

- Александр Анатольевич, 
День независимости России 
многие ассоциируют с разва
лом Советского Союза. Распад 
СССР, с Вашей точки зрения, 
это неизбежность или трагичес
кое стечение обстоятельств?

- История учит нас, что логичес
ким завершением существования 
любой империи является распад. Так 
было с Римской империей, с треть
им Рейхом, это произошло с Совет
ским Союзом, это, рано или поздно, 
произойдет и с Соединенными Шта
тами. Сценарий почти всегда один и 
тот же: огромнейшие формирования 
становятся неуправляемыми и раз
валиваются на отдельные страны. 
Сопровождается этот процесс ло
кальными конфликтами.

Да, в историческом смысле рас
пад Союза, действительно, неиз
бежность, которая обернулась тра
гедией для всего мирового сообще
ства. Мир из двухполярного -  СССР 
|и США - превратился в однополяр
ный. Противодействия двух систем 

больше нет. Как результат - Амери
ка пытается взять под свой контроль 
всю планету, и нас в том числе.

Распад Союза стал трагедией для 
нашего народа. Крах государствен
ного устройства, экономики, морали, 
привычной системы ценностей при
вел к тому, что судьбы простых людей 
ломались под гнетом этих перемен.

И для меня лично это тоже траге
дия. Я искренне гордился тем, что 
родился и живу в Советском Союзе, 
чувствовал величие и мощь родной 
державы. Сегодня мы живем в стра
не быстро сформи
ровавшихся олигар
хов, которые кичатся 
наворованным богат
ством, в то время как 90 процентов 
россиян оказались в нищете.

- Почему это произошло?
- Потому что в ответственный мо

мент реформирования государ
ственной системы власть оказалась 
бесконтрольной. Система партийно
го контроля рухнула, а действенно
го контроля со стороны обществен
ности, который есть во всех цивили
зованных странах, в СССР не оказа-
юсь. Именно поэтому высокопос

тавленные чиновники, утратив чув
ство реальности, одним росчерком 
пера уничтожили Союз, а вчерашние 
партийные функционеры первыми 
кинулись грабить Россию

- Понятно, что в тоталитар
ном государстве, которым все- 
таки был Советский Союз, об 
эффективном общественном  
контроле говорить не приходи
лось. Но сегодня, спустя 15 лет 
после провозглашения незави
симости, гласности и демокра
тии, мы можем сказать, что об
щество контролирует власть?

- И сегодня мы не можем этого 
сказать. Причем винить в этом госу
дарство уже нельзя. Гражданские 
права гарантированы законом. 
Власть можно контролировать с по
мощью средств массовой информа
ции, общественных объединений, 
политических партий. В принципе, 
мы можем использовать любые фор
мы контроля, действенные в демок
ратическом обществе. Проблема в 
том, что наша российская обще
ственность в своей массе по-пре
жнему пассивна. Причина этой пас
сивности кроется в особенностях на
ционального самосознания.

- Что Вы имеете в виду?
- Вся российская история -  это 

борьба государства с собствен
ным народом. Многовековые реп
рессии сломили волю народа. 
Страх перед государственной ма
шиной говорит: не высовывайся, 
будь, как все, прячь свои мысли и 
чувства. Совесть, которая вроде 
бы и против такой позиции, успо
коить очень легко. Порой доста
точно сказать: а что я один могу? 
От меня ничего не зависит.

И поэтому сидит человек, ско
ванный страхом,неуверенностью, и 
МОЛЧА глотает горькие слезы оби
ды оттого, что национальное досто
яние, созданное трудом нескольких 
поколений, превращается в прах. 
Недостойные люди, откровенно во
руя, наживают колоссальные состо
яния, а он, работящий и порядоч
ный, живет в нищете. При этом от
ветственность за происходящее пе
рекладывается на государство,

На сам ом  деле страна продолжает деградиро  
вать. И нужно говорить об этом громко и честно.

власть, соседа... Виноват кто угод
но, но только не я. Это иллюзия, при
чем чрезвычайно опасная.

- В чем эта опасность?
- Не чувствуя личной ответствен

ности за происходящее, мы позволя
ем событиям развиваться самопро
извольно. А точнее, по воле корруп
ционеров, криминальных элементов, 
то есть людей, которых совершенно 
не волнует будущее нашей страны. 
Они разрушили Союз, сейчас разво
ровывают Россию, а мы, я имею в 
виду общество в целом, не делаем 
ничего, чтобы этому противостоять.

До тех пор, пока гражданское 
общество не возьмет на себя кон
троль над ситуацией, распадираз- 
вал будут продолжаться. Уже зву
чат предложения о создании Ал
тайской, Уральской республик. 
Дальний Восток китайцы заполо
няют. А закончится все тем, что 
американцы, сочтя нашу страну 
неуправляемой, введут внешнее 
правление. Останутся от России 
Москва и Питер, а все остальное

станет сырьевым придатком США. 
А потом и вовсе когда-то великая 
Россия превратится в одну боль
шую свалку.

При этом нас кормят сказками о 
том, что все хорошо. Говорят, что ук
репляется вертикаль власти, умень
шается инфляция, крепчает валюта, 
растут пенсии и зарплаты бюджет
ников. На самом деле страна про
должает деградировать. И нужно го
ворить об этом громко и честно. Раз
рушены наука, промышленность, 
уже нет той системы образования, 
которая была в Советском Союзе. 
Если так пойдет дальше, то скоро 
нам нечем и некем будет гордиться. 
Останется только славное прошлое.

- Вы сказали, что гражданс
кое общество должно взять на 
себя контроль за развитием со
бытий. Как реально Вы себе 
представляете этот процесс?

- К счастью, этот процесс не 
надо представлять, он уже набира
ет силу. Именно об этом свиде
тельствуют и события в Мегионе. 
Жители одного маленького города 
поняли, что от них на самом деле 
очень многое зависит.

Осознав, что власть должна 
служить им, а не они -  власти, ме- 
гионцы почувствовали себя хозя
евами в городе. И стали разгова
ривать и с чиновниками админис
трации, и с депутатами городской 
Думы именно с этой позиции. Не 
терпят, не ждут, не просят, а тре
буют решения общегородских 
проблем. И власть, еще вчера 
чванливая и неприступная, запа

никовала. То, что сейчас 
происходит в админист
рации города: кадровая 
чехарда,скоропалитель

ное появление новых грандиоз
ных проектов, срочная ликвида
ция учреждений типа «Калейдос
копа», неожиданный массовый 
капремонт жилья, которое давно 
пора сносить, - все это иначе, как 
паникой, не назовешь.

Пока что мегионцы по уровню 
развития гражданского сознания 
оказались впереди России всей, 
но пробуждение страны идет по
всеместно. Я интересовался си
туацией в разных ре
гионах. Всюду гово
рят о том, что беско
нечному русскому 
терпению все же при
ходит конец. Люди, 
устав от лишений, 
спрашивать себя

вет. Нужно найти в себе силы и 
смелость активно противостоять 
обстоятельствам, точнее людям, 
которые, чувствуя безнаказан
ность, эти обстоятельства создают.

Задача активной части обще
ства состоит в том, чтобы ограни
чить произвол власти и навести в 
стране порядок. Общими усилиями 
вновь превратить Россию в такую 
страну, которой можно гордиться.

Все начинается с таких малень
ких городков, как Мегион, где по

этой нет, потому что... нет са
мой демократии. Вы с этим  
согласны?

- Абсолютно. Демократия - 
это, прежде всего, право каждо
го человека достигать собствен
ных целей, не ущемляя свободы 
и интересов других. Демократию 
нельзя ввести неким указом. Ее 
формирование -  это естествен
ный процесс, который идет из 
глубины общества. Это осозна
ние незыблемости собственных

Задача активной части общ ества состоит в том, чтобы ограничить  
произвол власти и навести в стране порядок. О бщ ими усилиями вновь 
превратить Россию в такую страну, которой можно гордиться.

начинают 
и друг друга: 

что же делать? Я считаю, что каж
дый должен научиться жить сво
им умом и чувствовать личную от
ветственность за то, в какой 
стране, в каком городе, в каком 
селе он живет. А самое главное -  
ответственность за то, КАК он жи-

К О Г Д А  Ж Е Б У Д У Т  ВЫ БОРЫ ?
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ Г. МЕГИОНА 

ПРИНИМАЕТ РЕШЕНИЕ. НАДЕЕМСЯ, ЧТО МУДРОЕ.
Городом по-прежнему руководит человек, ко

торому выразили недоверие 72 процента изби
рателей. Горожане понимают, что это ненор
мальная ситуация, и с нетерпением ждут воз
можности поставить, наконец, в повести с чрез
мерно закрученным сюжетом о выборах в Меги
оне финальную точку.

Естественно, чем быстрее эта возможность будет 
представлена, тем лучше. Потому что неопределен
ность всегда порождает безответственность, а безот
ветственность, в свою очередь, ведет к развалу. Не слу
чайно Закон «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Рос
сийской Федерации» гласит, что повторное голосова
ние должно проводиться в течение 4 месяцев с момента 
принятия решения о признании выборов несостоявши- 
мися. В нашем случае -  не позднее 7 августа.

До 29 мая решение о проведении повторных вы
боров в г. Мегионе могла принять окружная Дума. Но 
депутаты ХМАО этот вопрос почему-то оставили без 
внимания.

Мегионцы направили в Центральную избиратель
ную комиссию РФ коллективное обращение по воп
росу о назначении повторных выборов. 3 июня из 
Центризбиркома был получен ответ:

«В соответсвии с пунктами 5 и 6 статьи 71 Феде
рального закона «Об основных гарантиях избиратель
ных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» повторные выборы выбор
ного лица назначаются организующей данные выбо
ры избирательной комиссией и должны проводиться 
в течение 4 месяцев с момента принятия решения о 
признании выборов несостоявшимися».

8 июня в территориальную избирательную комис
сию от избирателей г. Мегиона поступило заявление 
с просьбой, во-первых, назначить выборы главы г. 
Мегиона на 7 августа 2005 г., а во-вторых, опублико
вать решение о назначении повторных выборов не 
позднее, чем через три дня с момента его принятия.

Через пять дней с момента обращения, а если об
стоятельства требуют проверки, то через Юдней, из
бирком должен дать ответ на поступившее заявле
ние. Варианта ответа два -  либо согласие назначить 
дату выборов, либо отказ. В случае отказа дату вы
боров назначит окружной суд, но все в том же вре
менном промежутке, то есть не позднее 7 августа.

Таким образом, сегодня многое зависит от граждан
ской позиции членов территориальной избирательной 
комиссии и ее председателя Юрия Гусейн-Заде.

Мария Петрова

воле горожан создается эффек
тивное самоуправление, где граж
дане начинают требовать от главы 
города нормальной жизни. Когда 
будут десятки таких мегионов, то 
это уже перенесется на уровень 
округа, а затем и страны.

России очень нужна гражданс
кая инициатива, потому что на 
мудрость власти уповать беспо
лезно. Страна слишком коррумпи
рована, чиновники слишком об
наглели. Это раковая опухоль, ко
торая душит страну. Я знаю, что 
Президент, а в ХМАО и Губернатор 
прикладывают максимальные уси
лия для того, чтобы изменить об
становку. Но самые лучшие начи
нания вязнут в чиновничьем боло
те. И это будет продолжаться до 
тех пор, пока к власти на местах не 
придут ответственные люди с го
сударственным мышлением.

- Но откуда же возьмутся эти 
люди?

- Не зря же говорят, что наро
дом правит та власть, которую он 
заслуживает. Общество должно 
созреть, захотеть найти таких лю
дей внутри себя. Они в России все
гда были, есть и будут. И заявят о 
себе, как только почувствуют, что 
их время пришло, что они действи
тельно нужны.

- Солженицын в одном из 
последних телевизионных ин
тервью на вопрос о том, сущ е
ствует ли в России угроза де
мократии, заявил, что угрозы

прав, готовность их защищать и 
отстаивать, а также уважение к 
правам окружающих. А пока мы 
только учимся демократии и, к 
сожалению, в основном на своих 
ошибках, которыми умело 
пользуются олигархи.

- В последнее время много го
ворится о патриотизме. По-Ва
шему, что же такое патриотизм?

- Патриотизм -  это не слова, 
это действия на благо родной 
страны. «Мне больно и обидно за 
то, что происходит вокруг. Я 
очень хочу изменить ситуацию и 
делаю для этого все, что в моих 
силах», - истинный патриот живет 
по этой схеме. Когда каждый сде
лает мир вокруг себя лучше, 
чище, добрее -  общий эффект 
окажется грандиозным.

- Что бы Вы пожелали меги- 
онцам по случаю праздника?

- Я хочу в очередной раз выра
зить мегионцам свое восхищение 
и признательность. А пожелать... 
Желаю каждому жителю Мегиона 
окончательной победы силы духа. 
Желаю почувствовать себя хозяи
ном своей судьбы, своей жизни. 
Это потрясающее ощущение, ис
пытав которое, человек уже нико
му не позволит себя обманывать и 
унижать. Я убежден: чтобы возро
дить Россию, надо каждому росси
янину возродить себя. Иного пути 
у нас просто нет.

Беседовала  
Оксана Ш естакова
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Кривой эфир
заны с его жителями кровными узами. Тесно перепле
лись профессиональные и деловые связи наших двух 
городов. Мегионцы очень часто ездят в соседний Ниж
невартовск в самых разных целях. «Ушли» с экрана и те
лепрограмму «Зеркало» (телевидение Нижневартовс
кого района), в которой были сюжеты из нашего же Ме- 
гиона, Лангепаса и других населённых пунктов района.

Всё это заставляет нас обратиться с убедительной 
просьбой к вам исправить сложившуюся ситуацию. В 
соседних городах люди смотрят и «Югорию», и «ТНР», 
и программы Нижневартовских телеканалов.

Мы не хотим быть обделёнными и чувствовать себя 
в чём-то хуже своих соседей!

Убеждены, что у администрации и Думы города до
статочно рычагов власти, чтобы навести порядок в этом 
вопросе, ведь кабельное телевидение принадлежит 
МУП «Техносервис».

Мы требуем скорейших и реальных действий по подня
той нами проблеме, ведь её решение -  в интересах прак
тически ках<дой мегионской семьи. А также должно быть и 
в интересах власти -  открытой и подотчётной народу.

Надеемся на понимание и поддержку вновь избран
ного депутатского корпуса. За решение этой давно на
зревшей проблемы люди скажут вам большое спаси
бо. Возобновление вещания региональных телекомпа
ний в кабельной сети могло бы стать одним из первых 
реальных дел нового состава Думы.

Всего 32  подписи

f СТЬ

В редакцию  поступило письмо от жителей г. М егиона. В нём поднимается проблема отсутствия 
в городской кабельной сети програм м ряда областных, окружных и Нижневартовских тел екан а
лов. Мы печатаем  письмо без сокращ ений, с сохранением авторской стилистики. И предлагаем  
ком м ентарий наш его обозревателя.

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
Главе г. М егион А. П. Чепайкину, 
П редседателю  Думы В .И .Бойко, 

Д епутатам  Думы МО г. Мегион

УВАЖАЕМЫЕ ГОСПОДА!
Мы, жители города Мегион, обращаемся к вам по 

вопросу, который, на наш взгляд, имеет очень боль
шое значение.

Всем известно, что большую часть информации 
люди получают сегодня благодаря телевидению. Не со
ставляют исключения и мегионцы. Но если раньше, до 
массового перевода наших домов и квартир на кабель
ное телевещание, мы могли смотреть программы всех 
местных и региональных телестудий, то сегодня ока
зались этой возможности лишены.

Раньше, когда передачи мы принимали благодаря 
коллективным и личным антеннам, то, пусть с разным 
качеством, но смотрели программы таких телеканалов, 
как «Югория», «Регион-Тюмень», «Телевидение Нижне
вартовского района», «Сфера», «Транзит».

После появления в городе кабельного телевидения 
многие, а постепенно -  подавляющее большинство 
жителей Мегиона - воспользовались новой услугой и 
подключились к кабельной сети. Это было удобно, ведь 
значительно увеличилось количество каналов, доступ
ных для просмотра. Но после того, как кабельное теле
видение стало муниципальным, с наших экранов исчез
ли программы вышеперечисленных студий.

Сегодня у нас есть возможность из «местных» кана
лов смотреть только «МИК» (МУП «Муниципальный ин
формационный канал»).

Нашим телевизионщикам, может быть, и нелегко жи
вётся, но мы все живём в одном городе и видим, что за
частую новости «МИКа» малоинтересны, а порой и откро
веннотенденциозны. С телеканала идёт, в основном, вос
хваление местной власти, проблемы освещаются повер
хностно или односторонне. С телевидения за несколько 
лет ушло несколько профессиональных журналистов.

В общем, у нас получается, о местной власти - или 
хорошо, или очень хорошо. О власти региональной мы 
вообще получаем ограниченную информацию. Ведь не 
видим программ старейшей в округе ГТРК «Югория». 
Хотелось бы побольше знать и о делах в Нижневартов
ске. Поскольку многие из нас в буквальном смысле свя-

Можно много ругать телевидение. Говорить о том, 
что «кинескопы телевизоров -  презервативы реаль
ности», что телевидение развращает молодёжь, что 
эпоха телевидения оторвала людей от книг и т. д. и т. 
п. Но ведь речь в «Открытом письме» жителей Мегио
на идёт не совсем о телевидении. Точнее -  совсем не 
о нём. Люди решили высказаться об отношении к 
себе. Об отношении местной власти к праву каждого 
гражданина свободно получать информацию и обме
ниваться ей. Праву, которое, между прочим, закреп
лено в нашей Конституции. Как говорил редактор од
ной из американских газет (воспроизвожу по памяти 
-  авт.), «суть дела не в свободе смишников печатать 
или показывать, а в праве народа знать».

ФИЛЬТРУЙ... ЭФИР!
Замечу: ключевой мо

мент в послании мегионцев 
про ТВ - то, что люди хотят 
знать о жизни своего реги
она, своей  области, своих 
соседей. Никто ведь не пи
шет петиции, требуя на эк
раны телевизоров какой- 
нибудь «Евроньюс» или 
«Би-Би-Си». Желание знать 
о буднях края, в котором 
живёшь, по-моему, вполне 
естественно.

Вряд ли кто-то сегодня 
возьмётся утверждать, что 
средства массовой инфор
мации в нашей стране сво
бодны. Просто потому, что 
абсолютной свободы не 
бывает. Зависимость есть 
всегда -  если не полити
ческая, так ф инансовая. 
Но, по крайней мере, они, 
эти самые средства, -  раз
ные. И в них представлены 
разные и, нередко, проти
воположные точки зрения. 
Так и должно быть. Гражда- 
не должны иметь возмож
ность получать информа
цию из разных источников, 
в разной интерпретации, 
анализировать ее и прихо
дить к собственному мне
нию. А из разницы во мне
ниях, как известно, и рож
дается истина.

«Фильтровать» потоки на 
информационном поле 
очень удобно, но разве не 
прямая задача власти, в том 
числе -  местной, в государ
стве, претендующем назы
ваться демократическим, 
пресекать подобную «филь
трацию»? У нас же порой всё 
происходит с точностью «до 
наоборот»!...

КАК ЭТО БЫЛО...
Давайте поглубже «оку

нёмся» в историю вопроса. 
Частично её коснулись авто
ры «Открытого письма».

Действительно, до появ
ления «кабеля», худо-бедно, 
но с интересом мы наблюда

ли, как в телеэфире появля
ются новые программы: 
ГТРК «Югория» - на телека
нале РТР, телекомпании 
«Сфера» - на НТВ, телеком
пания «Транзит» - на ТВ-6, 
«Телевидение Нижневартов
ского района» - на Ren-TV. В 
один прекрасный момент 
вышло в эфир и Мегионское 
телевидение («МТВ»), Люди 
с энтузиазмом накручивали 
свои телеприёмники, на
страивая их на местные про
граммы, чтобы посмотреть, 
что же творится вокруг, как 
живут в соседних городах.

Коммунальщики активно 
включились в процесс -  но
вые многоэтажки строили с 
расчетом на установку 
«ёлок» - антенн коллектив
ного приёма ТВ-программ. 
И даже в двухэтажках по 
максимуму старались сде
лать доступным для людей 
телеэфир Нижневартовска и 
Мегиона, и именно -  про
грамм местного значения.

В 1997 году начался на
стоящий бум спутникового 
коммерческого телевеща
ния. А наряду с этим -  раз
витие кабельного телевиде
ния. Мегион не стал исклю
чением. На крыше дома по 
ул. Заречная, 14, корп.1, как 
грибы, выросли спутниковые 
«тарелки». Частное предпри
ятие «Спутник» с этой самой 
«девятки» потянуло нитки ка
бельного телевидения...

Люди были довольны: 
ошеломляющий с непри
вычки набор программ -  и 
всё в одном проводе! Толь
ко компания «НТВ-плюс» 
со своего спутника вела 
вещание более 40 каналов! 
Мало кто отказывался от 
новой услуги -  оплата 
подключения и абонентс
кая плата были доступны 
практически каждой семье. 
И при этом оставался вы
бор, что смотреть: «тради
ционный» эфир или про
граммы «в кабеле».

«Т е л е в и зо р  -  о кн о  в м ир» . -  «О кно-т о о к н о .Т о л ь к о  в него  
видать не  то, что

КАК СТАЛО...
Но вскоре выбора не 

оказалось. Кабельное теле
видение шаг за шагом на
столько увлекло зрителя, 
что мы и не заметили, как на 
крышах наших домов стали 
методично срезать антенны 
коллективного приёма, а 
потом демонтировать и ча
стные антенны...

А тем временем с экра
нов наших телевизоров ис
чезли все перечисленные в 
«Открытом письме» каналы. 
Оказывается, кабельное те
левидение «прибрал к ру
кам» муниципалитет в лице 
муниципального унитарно
го предприятия «Техносер
вис». Муниципалы оставили 
нам только «МИК» - для раз
мышления о «дости
жениях народного 
хозяйства» доблест
ного города Мегио
на. Да ещё из «мест
ных» -  программы 
т е л е к о м п а н и и  
«Югра» (как же, ка
нал-то ведь губерна
торский, отключать 
его было бы уж со
всем... неполиткор
ректно!). Кстати, и 
«Югру»-то «гонят» то 
и дело с техническим 
браком -  все это 
неоднократно виде
ли в эфире. Одним 
словом, «при всём 
богатстве выбора», 
альтернативы у нас 
не оказалось!

По идее должно 
быть как? МУП «Тех
носервис» взяло на 
себя обязательства 
доставлять каждому потре
бителю набор ТВ-про- 
грамм, «запрессовав» их в 
один «пучок», при надлежа
щем качестве вещания. По
требитель обязан платить 
за эти услуги. И, как прави
ло, подавляющее боль
шинство из нас исправно 
платит.

Но что мы все получаем 
взамен? А получаем некий 
«джентльменский набор» 
интересных кому-то, но да
леко не всегда массовому 
зрителю программ. И, по
вторюсь, альтернативы уже 
нет -  каналы эфирного ве
щания стараниями того же 
муниципалитета оказались 
нам недоступны.__________

Руководство «Техносер
виса» сетует на отсутствие 
технических возможнос
тей для ретрансляции 
эфирных программ в ка
бель. Но тут возникает 
сразу два вопроса.

Во-первых, если это так, 
то какого же, извините, 
рожна нас лишили коллек
тивных антенн, коли знали, 
что не смогут «забить» в ка
бель даже государственные 
и муниципальные каналы 
(такие, как ГТРК «Югория» 
или МУ «ТНР»)?

Во-вторых, почему 
«МИК», изначально «эфи- 
рящий» на частоте 45 ДМВ 
«влезает» в кабель, а, на
пример, такие же «деци- 
метровщики» телекомпа

видат ь, а то, что покажут ь».
Соседка Владимира Солоухина^к 

по деревне Алепин»^^
Руководители нижне

вартовских каналов не пе
рестают сочувственно 
удивляться: «Нас смотрят в 
Лангепасе, даже в Покуре, 
а вы в Мегионе сидите, как 
«белые вороны»!...

ЗДЕСЬ ДРУЗЬЯМ ЗАСЛОН 
ПОСТАВЛЕН ПРОЧНЫЙ

Вы знаете, порой прихо
дится завидовать... жильцам 
мегионских «балков»! Конеч
но, эти люди живут в далеко 
не завидных условиях и не 
могут пользоваться многими 
«благами цивилизации». 
Одно из таких «благ» - совре
менное кабельное телеве
щание. Но у «балочников»

нии «Сфера» и «Транзит» - 
нет? Я, конечно, не боль
шой специалист по часто
там и кабелям, но на ТВ ра
ботать приходилось. И это 
позволяет мне усомниться 
в искренности спецов из 
«Техносервиса».

есть и преимущество -  они 
бесплатно смотрят програм
мы государственных телека
налов со всеми региональ
ными «врезками». Как в ста
рые добрые времена, «ба- 
лочники» Мегиона и Нижне
вартовска пользуются услу

гами Нижневартовского ре
гионального телевизионного 
передающего центра.

В «современных» же урба
низированных микрорайонах 
Мегиона пока «есть только 
«МИК», за который (и отчасти 
-  благодаря которому) дер
жится власть. Он был в про
шлом, да и пусть будет в бу
дущем. Другое дело, каким он 
должен быть? Как-никак не
давно руководителем «глав
ного телерупора мэрии и 
думы» стал новый человек...

Но это -  тема для отдель
ного разговора. А отреаги
ровать на письмо жителей 
города, на мой взгляд, для 
власти -  дело чести. Ведь, по 
сути, уличают (а по тону 
письма - даже обвиняют!) 
чиновников в чём? В том, что 
они, используя пресловутый 
«административный ре 
сурс», не дают народу знат 
в максимально возможной 
мере о том, как и чем живут 
соседние города, район, ок
руг, область. Если это дей
ствительно так, то, ей-богу, 
стыдно, господа чиновники!

Если нет -  страницы «Го
лоса Мегиона» открыты для 
того, чтобы предложить чи
тателю альтернативную точ
ку зрения. Давайте разбе
рёмся и «закроем» пробле
му. Точнее -  откроем полно
ценный эфир для зрителей 
кабельного ТВ. Умный поли
тик поймёт, что и власть от 
этого только выиграет. По
тому что превращать теле
визор в «пульт дистанцион
ного управления телезрите
лем» (Виктор Пелевин) чре
вато. Ох, как чревато. Не те 
люди уже у нас. Да и време
на не те. Кстати, последние 
выборы в Мегионе это пре
красно показали.

Юрий Андреев

«НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ» ДЕЙСТВУЕТ
4 июня 2 0 0 5  года на пресс-конф еренции, проходившей в Х анты -М ан

сийске, представитель региональной общ ественной организации '‘Н арод
ный контроль» донёс информацию  о мегионском «информационном кор
доне» до губернатора округа А. Ф илипенко. Александр Васильевич был 
немало удивлён таким  положением вещ ей и пообещ ал решить проблему  
в течение нескольких дней. О реш ении этого вопроса читайте в следую 
щ ем  номере «Голоса Мегиона».
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С места событийОБСУЖДЕНИЕ
КОТОРОГО НЕ БЫЛО

«Раз пош ла такая спячка, может, мы  свет погасим?»
11 июня состоялось засед ание Координационного Совета председателей общ ествен

ных организаций наш его города. Его почтил своим вниманием глава М егиона Анатолий  
Чепайкин. Главным с точки зрения важности для будущ его мегионцев, безусловно, было 
«обсуждение проекта Устава муниципального образования». Беру последнюю ф орм у
лировку в кавычки не только потому, что цитирую повестку дня. Просто обсуждения, 
как такового, ...н е  было.

П осетив м ероприятие , я, 
п р и зн а ю с ь , испы тал  сам ы е 
разные чувства. Определение 
п р о и схо д и в ш е м у  в бы вш ем  
здании администрации М еги 
она подобрать трудно. Имита
ция... Ф арс... На ум приходят 
и более «крутые» эпи теты .В ы 
разить суть можно примерно 
так: чиновники  сделали вид, 
что советуются с общ ествен
никами, а сонные общ ествен
ники  сделали вид, будто им 
что-то советуют.

КЛЮ ЧИКИ МЫ ВАМ 
НЕ ОТДАДИМ! МЫ НЕ 

БУ РАТИНЫ!
В  Не хотел бы никого обижать, 
Ц ). ощущение почти полного (за 
немногочисленным исключени
ем) безразличия со стороны  
председателей всевозможных 
обществ, союзов и организаций 
к происходящ ем у началось с 
молчаливого «одобрямс» регла
мента «обсуждения». На «выс
тупления в прениях» по проекту 
Устава председательствующая 
госпожа Жилина отвела «аж»... 
по 1 минуте(!).

«Как же так?- спросите вы. - 
Что же это за прения по самому 
что ни на есть главному, можно 
сказать, основополагаю щ ему 
документу в жизни города?». А 
вот так! На всё «обсуждение» у 
членов Координационного Со
вета ушло около 10 минут. При 
том, замечу, что на обмен мне
ниями по трём другим вопросам 
повестки дня потратили почти 
два часа. С гордостью было ог
лашено количество лидеров об
щественных организаций, до за
седания ознакомившихся с про
ектом Устава в специально отве
дённом помещении, где для это
го «создали условия». Предсе
датель предложила подать всем 
желающим предложения по Ус
таву в письменном виде (их ока
залось всего 7 от более чем по
лусотни членов Совета). И «зак
рыла» вопрос.

Правда, после прозвучавших 
возражений неравнодушных со
бравшихся, сошлись на том, что
бы создать специальную комис
сию в составе 7 человек из чле
нов Совета. Этот орган, по мыс
ли общественных лидеров, при
мет активное участие в доработ

ке проекта Устава совместно с 
ком иссией адм инистрации и 
Думы города.

ПРИВЛЕКАТЬ 
ЮРИСТОВ? ЭТО 
НЕКОРРЕКТНО!

Конечно, многое можно спи
сать на неразвитость нашей де
мократии, первые шаги на пути 
ф ормирования граж данского  
общ ества и тому подобное. 
Власть не привыкла реально со
ветоваться с общественниками. 
Общественники, и их лидеры в 
том числе, не семи пядей во лбу, 
чтобы всего за несколько дней 
разобраться в хитросплетениях 
юридических формулировок до
кумента, определяющего нормы 
взаимоотношений местной вла
сти с народом. Многие, навер
ное, понадеялись: над проектом 
трудились законники админист
рации, проработали федераль
ное законодательство, всё 
сформулировали, как надо.

Чтобы чётко и взвеш енно 
оценить такой документ само
му, председателю ка ко го -н и 
будь проф сою за или совета

сын Милосердова, х/ф «Гараж»

тр уд о во го  коллектива  надо, 
как минимум, иметь юридичес
кое образование. Увы, боль
ш инство  та ко в о го  не имеет. 
Разумеется, далеко не в каж 
дой общ ественной о р ган иза 
ции есть свои правоведы . В 
этой ситуации естественным 
выглядит привлечение к анали
зу Устава юристов там, где они 
всё-таки  работают. И со ве р 
ш енно уди вител ьной  о ка з а 
лась реплика начальника Ко
м итета  по связям  с об щ е 
ственностью  адм инистрации 
города Елены Балесной, бро
шенная ею в адрес председа

теля Генерального  С овета 
«Народного контроля» Олега 
Ш адского. «Вы бы ещё с собой 
охрану привели!» - гневно за 
метила Елена Дмитриевна чле
ну Координационного Совета, 
«осмелившемуся» взять с со 
бой на заседание юриста, чле
на «НК». Такое поведение при 
обсуждении важ ного  ю рид и 
ческого документа чиновница 
сочла... «некорректным». С о
врать не дадут присутствовав
шие на заседании журналисты 
- «поучения» Балесной звучали 
во всеуслы ш ание. Как го в о 
рится, без комментариев.

ОЛЕГ ШАДСКИЙ:

ПРОЕКТ УСТАВА НУЖДАЕТСЯ 
В ЗНАЧИТЕЛЬНОЙ ДОРАБОТКЕ

Вот как проком м ентировал наш ем у ко ррес
понденту сод ер ж ан и е  предлож енного  на суд  
о б щ еств ен н о сти  п р о екта  Устава г. М еги о н а  
п р е д с е д а т е л ь  Генерал ьн ого  С ов ета  р е ги о 
нальной общ ественной организации «Н арод
ный Контроль» О лег Геннадьевич Ш адский:

- Как лю бит говорить  
наш президент, «постара
юсь быть кратким». Хотя 
коротко  сказать  здесь - 
очень непросто! Замеча
ний «Народного контроля» 
по вынесенному на наш суд 
проекту Устава - масса. Как 
говорится, и по части духа, 
и по части буквы закона. На 
подробное изложение всех 
несоответствий текста это
го проекта действующему 
законодательству уйдёт не 
одна газетная полоса. По
этому перечислю лишь те, 
которые откровенно расхо
дятся с федеральными и 
окружными законами. Для 
удобства - по пунктам:

Первое.
Проект Устава предус

матривает значительное 
расш ирение ко м п етен 
ции город ской  Дум ы .
Можно сказать, он пропи
сан «под Думу». Причём 
даже в тех вопросах, кото
рые, согласно федераль
ному законодательству, 
должны решаться в ином 
порядке. Например, вст. 13 
проекта содержится поло
жение о проведении с о 
браний граждан... по р е
шению Думы города (!). 
Тогда как по закону собра

ние -  одна из форм пуб
личных мероприятий об
щ ественности . И нициа
тивная группа  должна 
лишь уведомить органы 
местного самоуправления 
о времени и месте прове
дения собрания. Решение 
о проведении собрания, в 
конечном счёте, остаётся 
за общественностью.

Процедура назначения 
и проведения м естного  
референдума, прописан
ная в проекте, также про
тиворечит федеральному 
законодательству. Пункты 
10-12 ст.7 проекта предус- 
м атриваю т довольно 
странную процедуру: про
верку город ской  Думой  
соответствия  вопроса, 
предлагаемого для выне
сения на местный рефе
рендум, требованиям фе
дерального законодатель
ства. Это происходит уже 
после того, как аналогич
ную проверку провела тер- 
риториальная и зб и р а 
тельная комиссия куда 
граждане и подают доку
менты с инициативой о 
проведении реф еренду
ма. Но в федеральном за
коне «Об общих принципах 
м естн о го  сам оуправл е 

ния» сказано  просто: на 
референдум могут выно
ситься вопросы местного 
значения (а какие же 
ещё?!). Но это и есть воп
росы, которые должна ре
шать Дума. Да и сами ре
ферендумы проводятся, 
как правило, в случае не
согласия избирателей с 
теми или иными действия
ми местной власти. Други
ми словами, получается, 
что Дума должна разре
шить вынести на реф е
рендум, наприм ер, от
мену одного из своих ре
шений! Думать, сделать 
это или нет, она может по 
проекту целых 20 дней. 
Конечно, если Дума сдела
ет неправомерное заклю
чение, граждане обратятся 
в суд. Но это -  дальнейшее 
затягивание решения воп
роса.

Подобных «впихиваний» 
Думы в качестве «лишнего 
звена» в процедуре реше
ния того или иного вопро
са, отработанного феде
ральными законами, в про
екте довольно много.

Второе.
Необоснованно продле

вается возм ож ность и з 
брания главы города боль

ше, чем на 2 срока под
ряд. В ст. 51 проекта Уста
ва читаем: «Первым сро
ком из числа двух воз
можны х для лю бого  
лица, в том числе для за
м ещ ав ш его  на день  
вступления в силу насто
ящ ей редакции Устава  
должность главы горо
да, является срок, на ко
торый оно было избрано 
после вступления насто
ящей редакции в силу». 
Перечитайте внимательно 
эти слова. Что бы это зна
чило? Например, если но
вый Устав прим ут уже в 
ближайш ее время (хотя 
ряд положений проекта 
станет соответствовать 
федеральному законода
тельству лишь с 1 января 
2006 года!), то, выиграй на 
предстоящ их выборах 
действую щ ий мэр, его 
срок пребывания в долж
ности будет считаться... 
первым!

Третье.
Устав города во многом 

имеет отсы лочный х а 
рактер -  то есть те вопро
сы, которы е м огут быть 
прописаны в Уставе или в 
ином правовом акте, все
гда имею т отсы лку ещё 
куда-то. А вот здесь как раз 
-  пустота, которую не ме
шало бы заполнить. При
веду лишь один пример. В 
Уставах муниципальны х 
образований, как правило, 
прописы вается общая 
структура администрации

(количество и круг компе
тенции заместителей гла
вы, департаментов, управ
лений и так далее). В неко
торых городах даже указы - 
вают максимально воз
можное количество му
ниципальных служащих 
(нередко меньше норма
тивов, если таковые с о 
держатся в региональных 
законодательных актах)! 
Также в Уставах чётко уста
навливают перечень по
стоянных депутатских ко 
миссий и количество депу
татов, работающих на ос
вобож дённой основе. 
Люди должны, именно оз
наком ивш ись с Уставом 
города, знать, сколько че
ловек и чем занимаются 
в органах власти.

Четвёртое.
Структура Думы города 

и администрации, соглас
но проекту, устанавливает
ся самими этими органа
ми. При этом ст. 37 предус
матривает, что правовые 
акты по данному вопросу 
вступают в силу после их 
принятия (а не после опуб
ликования). В результате 
получается ситуация, ко г
да граж дане города не 
получают информацию о 
структуре и органах уп
равления городом  (о 
структуре Думы и адми
нистрации). Иными сло
вами, народные избранни
ки и чиновники могут как 
угодно раздувать штаты, 
перелопачивать кадры, и

люди будут узнавать об 
этом «задним числом», а то 
и не узнавать вовсе...

Но я хочу отметить, что 
важным итогом состоявше
гося заседания является 
создание ком иссии из 7 
членов Координационного 
Совета. Общ ественная 
организация «Народный 
контроль» тоже представ
лена в этой ком иссии. И 
первым нашим предложе
нием городской админист
рации и Думе будет про
дление срока проработки 
проекта Устава, его обсуж
дения с общественностью. 
Мы считаем, что это обсуж
дение должно быть в пря
мых эфирах как на радио, 
так и на телевидении, и на 
страницах городских газет. 
Высказаться должны все 
желающие, будь то депута
ты, чиновники или рядовые 
жители Мегиона. Только та
ким образом мы сможем 
устранить все «узкие» мес
та в предложенном проек
те Устава нашего города.

Хотел бы также обра
титься ко всем жителям 
Мегиона и посёлка Высо
кий с предложением а к
тивнее участвовать в об
суждении проекта Устава. 
Это -  крайне важный доку
мент. По нему нам с вами 
предстоит жить и строить 
свои отнош ения с вновь 
избранной властью.

М атериалы  полосы  
подготовил  

Юрий Андреев
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Северяне крупным планом
Р ад и о пр о гр ам м а «Северяне» на страницах газеты представляет наш их земляков -  м егионцев, северян, 
встречи с которы ми проходят в радиоэф ире каждый четверг в 1 1 .0 0 ,  1 3 .0 0 ,  1 8 .3 0  на частоте 1 0 5 ,2  FM.

Галина Ш м ойлова:

ИСТИННАЯ НРАВСТВЕННОСТЬ КАЖДОГО ИЗ
НАС НЕ В СЛОВАХ, А В ПОСТУПКАХ

С чи тает  себя сев е р я н ко й , п отом у что вы росла в М е ги о н е : ходила зд есь  в д е т с 
кий с а д , училась с 1 по 1 0  кл асс  в с р ед н ей  ш кол е № 2 . П осле окончания Тобольс
ко го  п е д а го ги ч е с ко го  ин сти тута  раб отал а  учи тел ем  хим ии и биол огии  в м е ги о н с -  
кой ш ко л е  № 1. В 1 9 9 5  год у начала эко л о ги ческую  д еятел ьн ость  в ОАО «Славнеф ть- 
М е ги о н н е ф те га з» . С 2 0 0 0  год а  р а б о та е т  в сф ере эко л о ги ч е с ко го  о б р азо в ан и я . Га
л ина С ер геев н а  - д и р е кто р  У чр еж д ен и я  д оп о л н и тел ь но го  эко л о ги ч е с ко го  о б р а 
зов ани я «ЛОГОС» С и б и р ско го  н ауч н о -и ссл ед о в ател ь ско го  и п р о ектн о го  и н с ти ту 
та  р ац и он ал ь ного  п ри род опол ьзов ан ия г.Нижневартовска.

- Название В аш его учреж 
дения говорит само за себя. 
Специф ика его деятельности
-  повышение общ его уровня 
экологических знаний наших  
производственников. О бра
зовы вать взросл ы х л ю д ей  
легко или сложно?

- В первую  очередь, это 
очень важно, потому что основ
ной фактор загрязнения окру
жающей природной среды - это 
промышленное производство 
и, в первую очередь, нефтега
зодобыча. Мы занимаемся по
вышением уровня экологичес
ких знаний специалистов и ру
ководителей предприятий-при- 
родопользователей. Своевре
менно знакомим их с новыми 
нормативными законодатель
ными актами, предлагаем но
вые природоохранные техноло
гии, организуем свою деятель
ность для пользы общего дела
-  сохранения Природы, нашего 
общего Дома. Оттого, насколь
ко разумно производственни
ки осущ ествляют свою дея
тельность, в какой степени ис
пользуют знания, которые они 
получают в рамках наших обра
зовательных экологических 
программ, зависит состояние 
окружающей природной среды, 
особенно там, где идет ее ин
тенсивная эксплуатация.

- Для многих предприятий  
вопросы экологической безо 
пасности производства явля
ются сегод ня п ри ори тетны 
м и. С ов ерш енн о  очевид но, 
что эф ф ективное производ 
ство невозм ожно при расто
чи тел ь но м  п о тр е б л е н и и . В 
первую очередь -  при расто
чительном потреблении при
родных ресурсов, к которым  
отн ося тся  не только м и н е 
ральное сырье или энергоно
си тел и , но и вода, воздух, 
почва. Не случайно п рав и 
тельства многих стран мира, 
в том числе и России, приня
ли ко н ц еп ц и ю  устойчи вого  
развития (или, как ее назы ва
ют на З ап ад е , прием лем ого  
производства) как «Повестку 
дня на XXI век». Что является 
основой п р и р о д о о хр ан н о й  
политики в наш ем округе?

- Важнейшим условием при
родоохранной политики ХМАО- 
Югры, формирования экологи
ческой культуры населения яв
ляется экологическое образо
вание. И, конечно же, широкое 
внедрение природо-ресурсос
берегающ их и малоотходных 
технологий в промышленном 
производстве и в быту.

- В июне 2 0 0 0  года окруж 
ной Д ум ой был принят Закон

об эко л о ги ческо м  о б р а зо 
вании населения. В чем его  
суть?

- Наш округ является одним 
из первых субъектов Федера
ции, где был принят такой важ
ный Закон. Кроме нашего все
го в 6 субъектах из 89 есть та
кой документ. Закон устанавли
вает правовые, организацион
ные и экономические условия 
функционирования непрерыв
ного образования населения в 
области экологии. Закон опре
деляет экологическое образо
вание как целенаправлен
ный процесс воспитания и 
обучения в интересах чело
века, общества, государ
ства, направленный на 
формирование ценностных 
ориентаций, поведенчес
ких норм и получение спе
циальных знаний по охране 
окружающей среды, приро
допользованию и экологи
ческой безопасности, реа
лизуемых в экологически 
грамотной деятельности. 
Экологическая культура, по 
определению, - это насле
дуемый опыт ж изнедея
тельности человека в его 
взаимодействии с приро
дой, способствующий здо
ровому образу жизни, ус
тойчивому социально-эко
номическому развитию и 
экологической безопасно
сти государства и отдель
ного человека.

- Что необходимо для вос
питания человека, который  
будет относиться к природе, 
как к себе самому?

- Все начинается в семье. В 
семье, в которой нравствен
ность воплощается в нормах 
поведения, образе жизни ро
дителей, а не только в этичес
кой конструкции, заключаю
щейся в провозглаш ении 
принципа: «Берегите приро
ду!». Истинная нравствен
ность каждого из нас не в сло
вах, а в поступках. Если нрав
ственные ценности будут кри
терием наших человеческих 
взаимоотношений, отношений 
с миром Природы, то я увере
на, что в такой среде вырас
тет человек, который не будет 
соверш ать неразумных п о 
ступков по отношению ни к 
себе, ни к окружающ ей его 
природе. Для массового рас
пространения такого отноше
ния к природе требуется со 
здание благоприятной обще
ственной среды. И этому в на
шем округе уделяется огром
ное внимание правительством 
Югры и Губернатором ХМАО 
А.В. Филипенко.

- Ч ем  е щ е  м о ж н о  п о д 
тв ерд и ть  то , что э к о л о ги 
ческое образование населе
ния является одним из при
оритетны х направлений р а 
боты окружной власти?

- Об этом свидетельствуют 
и принятые законы в области 
природоохранной деятельнос
ти, и то, например, что в окру

ге школьный учебный предмет 
экология является обязатель
ным, как региональный компо
нент, тогда как повсеместно он 
исключен из базисного курса 
обучения в средней школе. В 
вузах нашего округа готовятся 
специалисты  -  экологи. 
Школьники, студенты учебных 
заведений вовлекаются в со
циально значимые природоох
ранные проекты. А экологичес
кое образование специалис
тов и руководителей предпри
ятий-при родопользователей

является с 1997 года, по По
становлению Губернатора 
ХМАО, обязательным!

Кроме того, в январе 2005 
года в округе принят Закон о 
ком плексной целевой пр о 
грамме Ханты -М ансийского 
автоном ного  округа -Ю гры  
«Оздоровление экологичес
кой обстановки в ХМАО-Югре 
в 2005 -  2010 годах». Объем 
финансирования Программы 
за счет средств бюджета авто
номного округа - 1 189 202 ты
сячи рублей. В рамках Про
граммы предусмотрена реа
лизация ряда м еж м уници
пальных проектов, например, 
строительство объектов для 
размещения отходов произ
водства, по рекультивации зе
мель, подвергшихся загряз
нению и захламлению, по вне
дрению экологически чистых, 
малоотходных технологий при 
очистке  канал изационно
сточных вод, по обезврежива
нию опасных медицинских от
ходов, по тушению лесных по
жаров на основании данных 
космического зондирования. 
Для сохранения и предотвра
щения гибели типичных и уни
кальных природных комплек
сов округа Программой пре
дусмотрено продолжение ре
ализации м ероприятий по 
обоснованию создания и раз
витию существующих особо 
охраняемых природных тер
риторий регионального зна
чения, а также ведение Крас
ной книги автономного округа.

- Что п р е д у с м а т р и в а е т  
Программ а в области повы
ш ения экологической куль
туры населения?

- Это продолжение реализа
ции комплекса мероприятий по 
информированию населения о 
состоянии окружающей природ
ной среды, а также других эко
лого-просветительских мероп
риятий (работа со средствами 
массовой информации, реклам
но-издательская деятельность, 
создание кино и видеопродук
ции, развитие выставочного и 
музейного дела, развитие цент
ров экологического просвеще
ния, проведение Международ
ных экологических акций «Спа
сти и сохранить», Всероссийских 
акций «Дни защиты от экологи
ческой опасности», «Марш пар
ков», проведение окружных эко
логических слетов школьных 
лесничеств). Объем финансиро
вания этих мероприятий из ок
ружного бюджета составляет 
88 354 тысячи рублей.

- Есть ли результат вло
жения д енег в эту сферу на
шей жизни?

- Мы с вами можем это на
блюдать. Изменился облик на
ших городов и поселков.

На предприятиях нефтегазо
добывающей отрасли возросла 
культура производства. Д ей
ствуют программы экологичес
кого образования сотрудников.

В качестве примера назову 
предприятия, которые достигли 
определенных результатов 
в этом вопросе. Это градо
образующее предприятие 
Мегиона ОАО «Славнефть- 
Мегионнефтегаз», ЗАО «СП 
«Ме-Ка-Минефть». В Ниж- 
неартовском регионе это 
«ТНК-ВР» и многие, многие 
другие большие и малые 
предприятия.

И еще хочу отметить, что 
за последние десятилетия 
все более отчетливо прояв
ляются общественные по
требности не в техноген
ных благах, а в общении с 
природой, с ее безгранич
ной красотой и совершен
ством. Экологическая эти
ка, распространение поня
тия нравственности на от
ношение человека к приро
де становится нормой жиз
ни многих из нас.

- К а к  уч аств ов ал о  
ваш е учреж д ени е в III 
М е ж д у н а р о д н о й  э к о л о ги 
ческой акции «Спасти и со 
хранить»?

- В рамках этой акции мы 
провели несколько окружных 
конкурсов. Пользуясь случаем, 
называю победителей, по 
здравляю их и желаю успехов. В 
конкурсе детских фоторабот 
«Удивительный мир природы 
глазами детей» стали победите
лями: в номинации «Мир красок 
и цветов» - Шароховская Юля, 
г. Сургут; в номинации «Мир за
поведной природы» - Молодеж
ный подростковый центр «Аль
янс», г. Радужный; в номинации

« Горизонты Югры» - Шмойлова 
Кристина, г. Нижневартовск; в 
номинации «Удивительное ря
дом» - Кроткое Дмитрий,г. Сур
гут; в номинации «Помогаем со
хранить» - Хабирова Татьяна, г. 
Ханты-Мансийск.

В конкурсе «Эколог Югры -  
2005» победителями стали: в 
номинации «Эколог государ
ственной и муниципальной 
службы» -  Полукеев Сергей, 
директор МУ «Управление ле
сопарковое хозяйство», г. Сур
гут; в номинации «Эколог 
предприятия -  природополь- 
зователя» -  Зыков Олег, на
чальник отдела охраны окру
жающей среды СНГДУ № 2 
ОАО «Самотлорнефтегаз», г. 
Нижневартовск; в номинации 
«Эколог организаций и учреж
дений, выполняющих работы и 
услуги природоохранного нщ 
значения» -  Шор Евгений, 
ректор по развитию ООО « < ^ | 
бирский научно-исследова
тельский и проектный институт 
рационального природополь
зования», г. Нижневартовск; в 
номинации «Эколог учрежде
ний образования» -  Вязов Ев
гений, председатель Правле
ния городского молодежного 
общественного экологическо
го движения «Третья планета 
от Солнца», г. Покачи.

В конкурсе «Лучшее приро
доохранное предприятие Хан
ты-Мансийского автономного 
округа -  Югры -  2005» победи
ли: в номинации «Система эко
логического менеджмента» -  
ТПП «Лангепаснефтегаз» ОАО 
«ЛУКОЙЛ - Западная Сибирь», г. 
Лангепас; в номинации «Эконо
мия энергии и ресурсов» -  МУП 
«Водоканал», г. Когалым; в но
минации «Система обращения с 
отходами» -  ОАО «ТНК -  Нижне
вартовск», г. Нижневартовск.

-М н е  известно, что Вы з а 
нимаетесь наукой.

- Да, я аспирант кафедры эко
логии Нижневартовского Госу
дарственного педагогического 
института. Тема моей диссерта
ции, которую я буду защищать 
осенью этого года - «Центры до
полнительного экологического 
образования в системе непре
рывного экологического образо
вания населения ХМАО - Югры».

- Удачи Вам!
- Спасибо.

Резеда Гиматова, 
член М еж дународного  

сою за журналистов
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ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ 
Р00 “НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ”

з а п и с ь  н а  п р и е м  по т е л е ф о н у :  4 -1 2 -4 0

Если ребенку исполнилось 18 лет и он учится в институте 
на очном отделении, будет ли он получать алименты от отца?

Законодательство не устанавливает обязанности для родителей 
по содержанию своих детей, достигших совершеннолетнего возра
ста (18 лет).

Исключением является факт признания детей нетрудоспособ
ными (например, при установлении им инвалидности первой или 
второй групп) и одновременно нуждаемости в материальной по
мощи ( если их заработка, пенсии, пособий или иных доходов не
достаточно для обеспечения себя средствами в размере прожи
точного минимума).

К сожалению, поступление ребенка в учебное заведение по до
стижении им совершеннолетия не является исключением из об
щеустановленного порядка. Обращение в суд с требованием об 
уплате алиментов на совершеннолетнего ребенка, даже обучаю
щегося в учебном заведении, судом установлено не будет (ст. 120 
Семейного кодекса РФ).

Однако родители могут заключить нотариально заверенное 
соглашение об уплате алиментов, в котором могут предусмот-

Консудьтация юриста
реть условия содержания совершеннолетнего студента. 
Такое соглашение будет иметь юридическую силу и бу
дет обязательно к исполнению отцом ребенка. Действие 
соглашения об уплате алиментов может быть прекраще
но по основаниям, которые прямо указаны в самом со

глашении (например, достижение ребенком определенного возра
ста). Законом предусмотрены обязательные случаи, когда прекра
щается действие такого соглашения. Это смерть одного из супру
гов и истечение срока действия соглашения (если такое соглаше
ние заключено на определенный срок).

Я -  жительница г. Мегиона. Собираюсь на длительный срок 
поехать к родственникам в Краснодар. Будут ли меня там бесплат
но лечить в случае болезни по полису обязательного медицинс
кого страхования, выданному в г.Мегионе?

В соответствии со ст.5 Закона «О медицинском страховании граж
дан в Российской Федерации» полис обязательного медицинского 
страхования имеет силу на всей территории России. Следователь
но, находясь в г.Краснодаре, Вы имеете право на бесплатное полу
чение медицинской помощи в объеме базовой программы обяза
тельного медицинского страхования в лечебно-профилактических 
учреждениях этого города, работающих в системе ОМС, при 
предъявлении своего полиса и паспорта.

Анна Боровикова, 
юрисконсульт

Знак качества

ОТ СОЛНЦА СПАСУТ, ЛИЦО УКРАСЯТ
Солнечные очки являются неизменным атрибутом летнего имиджа. Многие из 

нас покупают их, поддавшись диктату моды, или чтобы выглядеть загадочно и ин
тересно. На самом же деле эти очки - не только деталь модного туалета, но и важ
нейший фактор сохранения хорошего зрения.

режде чем купить солнцезащитные 
Яки, посетите окулиста. Если у вас плохое 
зрение, он поможет правильно подобрать 
солнцезащитные очки с диоптриями.

Врачи рекомендуют носить только очки, 
которые не пропускают ультрафиолетовый 
свет, а также ослабляют синий и фиолето
вый. Чтобы не растеряться среди огромно
го многообразия предлагаемых видов оч
ков, давайте ознакомимся с основными 
критериями их оценки.

-  В фирменных очках стекла стабильны и 
долговечны и могут прослужить до десяти лет. 
Дешевые подделки выцветают за один сезон.

- Под жарким солнцем плохая линза мо
жет деформироваться и выпасть из оправы. 
Но это не самое страшное. Плохие стекла 
съедают максимум 40 % ультрафиолета. А 
этого явно недостаточно.

- При ярком свете зрачокрефлекторно су
жается. Под защитой темного стекла - расши
ряется. Если стекла низкосортные, раскры
тый зрачок принимает ультрафиолетовый 
удар на себя. Получается, что носить очки со
мнительного происхождения гораздо вред
нее, чем ходить вообще без очков и щуриться 
на солнце. Последствия могут быть самыми

эьезными: заболевания сетчатки, ожог ро
ды, ухудшение зрения и даже катаракта.

- Фотохромные очки - они же хамелеоны 
должны быстро темнеть на солнце, так же

па ы

в

быстро терять окраску в помещении и обес
печивать хорошую видимость в темноте.

- Чтобы отличить хорошие стекла от пло
хих, надо примерить очки и оглядеться. Тем
ные стекла достойного качества никогда не 
искажают цвета, лишь делают их более тус
клыми. Если на стекле есть фирменный ло
готип, нужно потереть его ногтем. Настоя
щий не сотрется - он не просто нарисован, 
а выдавлен. Если фирменный знак стирает
ся - грош цена и фирме, и очкам.

В разных стеклах существует также раз
ная степень затемнения. Очки с затемнени
ем от 10 % до 55 % называют «женский фото
хром». Стекла, обычно коричневого цвета, по
зволяют окружающим разглядеть и макияж, и 
красивые глаза. Среднее затемнение - от 15% 
до 65%. Такие очки рекомендуют водителям 
для езды в темное время суток. Цвет стекол, 
как правило, серый, в помещении они слегка 
блестят. Самое сильное затемнение - от 30% 
до 85%. Такие стекла обычно зеленые. Этот 
цвет полезен - снимает внутриглазное давле
ние. Сильное затемнение рекомендуется лю
дям с повышенной чувствительностью к све
ту. Кроме того, темные очки незаменимы на 
ярком солнце - в горах, в южных странах. На 
них обычно наносят антибликовое покрытие, 
чтобы солнечные «зайчики» не били в глаза.

Выбирая очки-хамелеоны, нужно осмот
реть ребро линзы - по-научному, фацет. Если

фацет прозрачный - значит, стекло затемне
но с помощью пленки, которая скорее выйдет 
из строя. Если фацет окрашен - значит, линза 
из фотохромного стекла, и сносу ей не будет.

Солидные фирмы дают на свою продук
цию твердую гарантию Если производи
тель утверждает, что его очки за три минуты 
темнеют на 65 %, значит, точно так и будет. 
Низкосортные хамелеоны могут менять ок
рас произвольно - то слишком быстро, то 
медленно, а то и вовсе пятнами.

В очках главное - фасон. А коррекция зре
ния - дело второе. Так считает подавляющее 
большинство людей. Очки могут исправить 
не только зрение, но и дефекты внешнос
ти, если их правильно подобрать.

-  Покупая фотохромные очки, нужно тща
тельно осмотреть стекла. Затемнение дол
жно быть идеально ровным. Только линза с 
большими диоптриями - от минус семи или 
от плюс семи -  может быть более темной 
там, где стекло утолщается.

- Для проверки хорошо бы вынести очки на 
солнечный свет. Оба стекла должны потем
неть совершенно синхронно, даже если они 
с разными диоптриями и разной толщины.

- У хороших очков-хамелеонов окрашен
ный фацет. Они не меняют цвет под элект
рической лампой, а на солнце темнеют рав
номерно и без пятен.

- Очки надо осветить электрической лампой. 
Если затемнение изменилось - значит, стекла 
плохие. Высококачественное стекло меняет тон 
только под прямым солнечным светом.

Подготовила  
Наталья Ф илиппова

СОСИСКИ МОГУТ БЫТЬ ОПАСНЫМИ ЗАШЙЕье
Ученые окончательно ут

вердились во мнении, что кол
баса, сосиски и прочее жаре
ное и копченое мясо может 
способствовать 
возн икнове 
нию онколо
гических за
болеваний.
Канцероге
ны, которые 
выделяются 
в ходе обработ
ки этого вкусного и 
ценного продукта, в частно
сти. вызывают рак поджелу
дочной железы.

О том, что колбаса вредна, 
медики говорили уже давно. 
Так, согласно исследованию, 
проведенному еще в 2002 г.

группой ученых из Национально
го института рака при бостонс
ком университете Тафтса, у лю
дей, которые склонны к употреб

лению мясной пищи, опас
ность развития некото- 

рых видов раковых 
опухолей в три 

раза выше, 
чем у тех, 
кто пред

почитает 
раститель

ную и мо
лочную пищу. Чаще всего это за
канчивается раком поджелудоч
ной железы, толстой кишки или 
пищевода. Еще более усугубля
ется ситуация в том случае, 
если человек сочетает прием 
мясной и молочной пищи. Те

перь все исследования ученых 
упорядочены, и во взаимосвязи 
поглощения сосисок с возникно
вением рака нет сомнений.

Входе обследования 190 ты
сяч человек выяснилось, что у 
тех, кто злоупотреблял сосис
ками, риск заполучить рак под
желудочной железы возрастал 
на 67%. При этом, чтобы забо
леть, не обязательно объедать
ся копченостями -  у тех, кто лю
бит свинину и красное мясо, 
риск заболеть возрастает на 
50%. Однако можно спокойно 
лакомиться домашней птицей, 
рыбой, молочными продуктами 
и яйцами, никакого вреда от 
этого не будет.

Хотя, если уж очень хочется 
съесть кусочек свинины, то луч

ше обмазать ее со всех сторон 
хреном. Английские ученые об
наружили, что хрен способен 
уничтожать раковые клетки. На 
эти особенности хрена они на
ткнулись совершенно случай
но, изучая экзотические экст
ракты народов Африки. Хрен, 
который в Европе и в России 
употребляется в качестве при
правы к мясу, народы зулу на 
юге Африки используют как от
равляющее вещество, натирая 
им наконечники стрел. Во вре
мя серии опытов в Англии из 
хрена была выделена молеку
ла, которая способна разби
вать раковые клетки на отдель
ные фрагменты.

Подготовила  
Ольга Пашкова

Свет мой, зеркальце...

КРАСИВЫЕ 
ВОЛОСЫ ЛЕТОМ
То, что зимой и весной сделали пере

пады температуры, пониженная влаж
ность, шапки и авитаминоз с нашими во
лосами, не поддается, кажется, никакому 
восстановлению. Но это только на первый 
взгляд. Если активизировать уход за воло
сами, можно добиться неплохих результа
тов. Тем более, что в нашем распоряжении 
всевозможные косметические новшества 
и народные средства.

Здоровье волос напрямую зависит 
от качества воды, которая использует
ся для мытья головы. Слишком жесткая 
вода и содержащиеся в ней примеси мо
гут вызвать выпадение волос, пересуши
вание кожи головы, шелушение, раздраже
ние. Вредного воздействия жесткой воды 
можно избежать, используя при мытье ки
пяченую воду или бальзам-кондиционер. 
Температура воды также оказывает влия
ние на волосы. Горячая вода пересушива
ет кожу, волосы становятся ломкими, се
кутся и истончаются. Поэтому голову сле
дует мыть слегка теплой водой, а ополас
кивать волосы лучше водой более прохлад
ной, чем та, которой вы мыли голову.

Тусклый и безжизненный вид сухих 
волос вселяет в женщин уныние, несмот
ря на солнечные летние деньки. Не надо 
расстраиваться - это тоже дело поправи
мое. Во-первых, вам нужны специальные 
шампунь и бальзам для сухих волос. Сухие 
волосы, как и окрашенные, необходимо ре
гулярно баловать масками для волос. Для 
максимального эффекта обвяжите голову 
целлофановой пленкой и подождите 10 
минут. Такое интенсивное питание восста
новит даже безнадежно сухие волосы. И 
старайтесь, чтобы хотя бы через раз воло
сы сохли сами.

Жирные волосы выглядят еще хуже, 
чем сухие, свисая сосульками. Чтобы ус
транить эту неприятность, не следует 
мыть голову слишком горячей водой - 
высокая температура стимулирует рабо
ту сальных желез. Маски для жирных во
лос наносятся до мытья - они облегчают 
работу шампуня. Купите специальный 
шампунь, понижающий салоотделение и 
возвращающий волосам здоровый вид. В 
конце мытья лучше ополоснуть волосы 
яблочным уксусом, разбавленным в теп
лой воде, - это замедлит активную рабо
ту сальных желез.

Если у вас чаще, чем когда-либо, стали 
выпадать волосы, то причиной этому мо
жет быть и авитаминоз. Восполнить не
хватку витаминов помогут различные ук
репляющие средства, большое количество 
которых на сегодняшний день представле
но разными косметическими фирмами. Эти 
средства помогут приостановить выпаде
ние волос. А усилит их действие массаж, 
который вы можете делать как при мытье 
головы, так и при нанесении бальзама. 
Только не трите кожу головы ногтями, а мяг
ко массируйте подушечками пальцев.

Часто можно наблюдать и такую карти
ну: корни волос выглядят прилизанны
ми, а концы топорщатся. Это повышение 
салоотделения сочетается с иссушающим 
действием воды, отопления и фена (кон
цы волос сухие и секутся). Один из выхо
дов в этом положении - сочетание шампу
ня для жирных волос с кондиционером для 
сухих. Причем последний нужно наносить, 
минуя корни и кожу головы.

Если вы воспользуетесь нашими сове
тами, то вам не придется расстраиваться 
по поводу неприглядного состояния ва
ших волос. И вам будет не стыдно выйти 
на улицу и показать всем свою роскошную
шевелюру. Наталья Ф илиппова

15 июня
среда

к:
16 июня
четверг

/ - V - /

i ££ -/
rk^isM -r'J 5 

c. 5 u i/ z

17 июня
пятница

Днем: +17 
давление: 745 

влажность: 40% 
ветер: з. 4 м/с 

Ночью: +11 
давление: 744 

влажность: 90% 
ветер: з. 3 м/с

Днем: +9 
давление: 748 

’влажность: 64% 
ветер: з.юз 6 м/с 

Ночью: +66 
давление: 748 

влажность: 96% 
ветер: з-сз. 3 м/с 
.....

18 июня
суббота

Дн!М: +15 
давление: 748 

влажность: 43% 
ветер: з. 5 м/с 

Ночью: +6 
давление: 749 

влажность: 75% 
ветер: з. 4 м/с

19 июня £
воскресенье

Днем: +16 
давление: 747 

влажность: 37%  
ветер: в-св. 1 м/с 

Ночью: +2 
давление: 749 

влажность: 73% 
ветер: в-св.2 м/с

20  июня
понедельник

Пальцем в небо 
21 июня -
вторник

Днем: +12 
давление: 750 

влажность: 58% 
ветер: с.сз. 3 м/с 

Ночью: +6 
давление: 747 

влажность: 86% 
ветер: с.сз. 3 м/с

влаж!
вет!
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Призовой сканворд

Коллектив р е д а кц и и  газеты 
«Голос М егиона», м ам а, бабуш 
ка, д ед уш ка  и друзья поздрав 
ляют Эдгара с его 17-летием.

Ж елаю т  с в о е м у  активисту, 
сы ну, внуку и др угу  с и б и р с ко 
го здоровья , счастья и с в о ев 
р е м е н н о г о  и с п о л н е н и я  в с е х  
ж е л а н и й !

&

ЗАО «СТРОИЛЮКС» 
предлагает Вашему вниманию:

S  более 100 видов жалюзи 
оконные системы, 
защитные рольставни, 
дверные блоки 
монтаж под ключ

□ □ □ □ □ □ □ □ □  
Продолжаем конкурс сканвордов. 

Условия прежние: первые 20 человек, 
дозвонившиеся в редакцию газеты 17 
июня с 15.00 до 15.30 по телефону 46- 
226 и назвавшие ключевое слово, по
лучают приз -100 рублей. Всем удачи!

----- ---------- 1

Евгения Александровна Маметьева 
первой дозвонилась в редакцию и назва
ла фразу, зашифрованную в прошлом 
номере: «Старого осла новым фокусам 
не научишь». Поздравляем победитель
ницу и предлагаем читателям новую за
гадку. Приз первому дозвонившемуся 17 
июня с 15.00 до 15.30 -  500 рублей.

Ж ел аю  н аш ей  газете процвет а
ния, успехов и всего самого, самого, 
самого. sp

Ко н к у р с

Бесплатный выезд консультанта на замер. Наши менеджеры 
готовы ответить на любые вопросы и дать свои рекомендации.

I
Пэ т 8 5 ? Ви т е л ю

C K » n Z y n ° HAСКИДКА 5  %

строилюкс
JlLefifuunofiuA c£ema u. tnen~ia !

г. Мегион, ул. Свободы, 17 
тел./факс 3-11 -33, 71-009

13,2 м
J

цвет не-- Срочно продается новый ковролин «СОНЕТ -  033» 
жно-салатный, утепленный. Цена -3100 руб.;

- мобильный телефон, б/у 1 месяц;
- Моторола С-200 с чехлом и автомобильной зарядкой от прикуривате

ля. Цена -2300 руб.;
Новая аккумуляторная бритва «ВИГАР» с плавающим лезвием + запас

ная сетка. Цена -  500 рублей. Обращаться по тел. 8 (904) 479-91 -63.□ □□□□□□ □□□□, □□ □□□□ □□□ □□□□

Конкурс анекдотов

Этот конкурс стал настолько популярен, 
что все анекдоты, присланные нам, помес
тить в этой рубрике просто невозможно. 
Поэтому сегодня новые анекдоты публику
ем по дате поступления SMS-сообщений. 
На этот раз победителем конкурса стала 
выпускница школы-гимназии №5 Куприя
нова Марина за анекдот о бритве. Ей и был 
вручен приз -  DVD-диск с фильмом, пре
доставленный коллективом компьютерно
го магазина «5 элемент» (директор Влади
мир Воевода).

Конкурс продолжается. Условия остают
ся прежними: один анекдот от каждого учас
тника SMS-сообщением по телефону 8-904- 
479-68-18, прием анекдотов в течение 5 дней 
после выхода номера газеты, приз - DVD- 
диск с фильмом, результаты конкурса объяв
ляются в следующем номере газеты.

Приглашаем торговые фирмы, пред
принимателей и заинтересованных лиц 
включиться в состав жюри конкурса и на
значить свои призы для победителей!

В одном вагоне электрички едут сол
дат, прапорщик, женщина и ее дочь. Про
езжают тоннель - слышится внушитель
ная пощечина. Выезжают, прапорщик по
тирает щеку.

Мать думает: «Гады, пристают к дочери».
Дочь думает ; «А моя еще та, пристают 

к ней, но она правильно, по морде».
Прапор думает: «Солдат полез, а мне 

попало».
Солдат думает: «Будет еще тоннель 

еще раз звездану».
***

Муж приходит домой, снимает рубаш
ку и говорит жене:

-Плюнь мне на поясницу и разотри. Мне 
врач посоветовал от болей змеиный яд.

Можно пить пиво по-немецки - с кол
басками.

Можно по-английски - с чипсами.
Можно по-японски - с суши.
А я люблю по-русски - с водкой...

*  *  *

-Доктор, у меня боли в спине.
Доктор просит больного нагнуться:
-Так лучше?
-Все равно больно.
Нагибает спину еще ниже:
-А так?
- Так намного легче.
-Ну вот так и ходите!

***
На уроке:
-Вовочка! К доске!
-Марь Ивановна, ну вы уж очень само

критичны!
***

Зима, гололед, алкаш идет, в заднем 
кармане бутылка водки. Поскользнул] 
упал. Чувствует - зад мокрый - и говор

- Хоть бы это была кровь...

-Почем яблоки?
-70 у.е.
-А чё так дорого?
-Ничего не знаю! У меня долги!

Отец произносит тост на свадьбе дочери:
-Сегодня мы теряем не только нашу до

рогую Дашеньку. Вместе с ней уходят
Децл, Шура, ВИА гра и другие.

* * *
-Тараканы замучили, не знаю, как изба

виться?
-А ты купи мелок для них.
-И что, помогает?
-Конечно, вон смотри - сидят в углу, 

рисуют!

Рано утром она встала раньше всех. Заш
ла в кладовку, спутала всю леску, облила кис
лотой резиновую лодку и сапоги, сломала 
удочки и спиннинг. Выбросив крючки и блес
ны, она легла в кровать, прижавшись щекой 
к сильной руке своего мужа, и уснула... Жить 
ей осталось меньше часа.

Доченька, давай покажем, как мы выу
чили все месяца в году. Ну!.. Ян...
-Варь!
-Фев...
-Раль.
- Ну, давай сама!..
- Арт, Рель, Ай, Юнь, Юль, Густ, Ябрь, 
Ябрь, Ябрь, Абрь!

Г о л о с
M e ,

Учредитель газеты 
А.П. Меленик 
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